

DOI: 10.18572/1812-3805-2020-3-31-36

Почтовое ведомство Российской империи в начале XIX в.

Приходько Михаил Анатольевич,
доцент кафедры истории государства и права
Московского государственного юридического
университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА),
кандидат юридических наук
mprihod@list.ru

К началу XIX века Главное почтовое правление (Почтовый департамент) занимало промежуточное положение в системе учреждений государственного управления Российской империи. Еще в 1782 году Главное почтовое правление (Почтовый департамент) было выделено из состава Коллегии иностранных дел и стало самостоятельным государственным учреждением. Но Главное почтовое правление (Почтовый департамент) не имело юридического статуса коллегии и только по своему фактическому положению в системе учреждений государственного управления могло считаться близким к коллегиям. Главное почтовое правление (Почтовый департамент) продолжает действовать до 1806 года, когда оно теряет свою самостоятельность в связи с присоединением к Министерству внутренних дел, и в 1811 году преобразуется в Почтовый департамент Министерства внутренних дел.

Ключевые слова: государственная система, государственное управление, почтовое ведомство, Российская империя.

The Postal Authority of the Russian Empire in the Early XIX Century

Prikhodko Mikhail A.
Senior Lecturer of the Department of History of State and Law
of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL)
PhD (Law)

By the beginning of the XIX century, the Main post office (Postal Department) occupied an intermediate position in the system of state administration institutions of the Russian Empire. As early as 1782, the Main post office (Postal Department) was separated from the Board of Foreign Affairs and became an independent state institution. However, the Main post office (Postal Department) did not have the legal status of a College and only by its actual position in the system of public administration institutions could be considered close to the colleges. The Main post office (Postal Department) continues to operate until 1806, when it loses its independence due to joining the Ministry of the Interior and in 1811 is transformed into the Postal Department of the Ministry of the Interior.

Keywords: state system, state administration, post office, the Russian Empire.